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Amazona y estudiante de Veterinaria 
brilla en los campos y medialunas 
TRADICIÓN DEL campo. La puconina María Fernanda Bello Henríquez (22) destaca el 
trabajo junto a caballos de la raza chilena que, a pesar de las críticas más 
citadinas o urbanas, continúa más vigente que nunca. 

Juan Pedro Peña 
cronicaaustraltemuco.cl 

'omo estudiante de la Uni- 
(0 Católica de Te- 

'muco (UCT), en segundo 
año de Medicina Veterinaria, la 

joven María Fernanda Bello 
Henríquez.(22) viene destacan- 
doenlasactividades delcampo, 
en particular como amazona (o 
jinete femenina), gracias a una 
tradición familiar que seha vin- 
culado por años con la crianza 
del caballo de raza chilena y 
que, en este caso, la ha tenido 
como protagonista del Criadero 
Candelaria de Pucón. 

ACTIVIDAD FAMILIAR 

Desde allí, “he estado ligada a 
lastradiciones. Mipapá Claudio 
Bello me enseñó a cabalgar y 
conél estamos corriendo enro- 
deos”, indicó estahijade Pucón, 
quien valora estas actividades 
que, además deestarrelaciona- 
das con el campo, también lo 
hacenanivel familiar, junto ala 
matriarca, Yarela Henríquez, y 
la hermana María Paz. “Es mi 

mamá quien meda todo suapo- 
yo, la que me ayuda a seguir 
adelante y me enseña que no 
metengo que rendirjamás”, ru: 
bricó María Fernanda Bello. 

“Anticuao” se llama el caba- 
llo de propiedad deestaamazo- 
naregional, quien desde los 7 
años destaca también a “Escrú- 
pulo”, otro “hijo” del Criadero 

2021 
fue el primer año en el 
que la criadora de caballo 

chileno fue elegida la mejor 

dela Asociación Cautín. 

Candelaria, que se caracteriza 
por elrespeto porlanaturaleza 
y los especímenes que le dan 
continuidad genealógicaal ca- 
ballo chileno. 

Fuerecién alos 15 años que 
María Fernandaentró auna me- 
dialuna, momento que la tuvo 
de protagonista, junto aAlberto 
Epulef, con quiense quedó con 
elprimerlugar. “También hete- 
nidola oportunidad de correr 
con mujeres de todo Chile”, re- 
memoró esta corredora local. 

Desde la Asociación de Ro- 
deo Cautín se le entregó el pre- 
mio como “mejor jinetejoven” 
en2019, situación que -después 
delo ocurrido asus I5años-era 
confirmatoria de sus condicio- 
nesconlasriendas, las quelalle- 
varonaser elegida como lame- 
jor entre 2021 y 2024. 

  

FUERZA FEMENINA 

Conotra reconocida corredora 
regional, comoJosefina Easton, 
María Fernanda Bello también 
ha compartido competencias 
nacionales, con quienacaba de 
destacar enla presentación pro- 
mocional, realizada elaño 2024 
enla mismísima Medialuna Mo- 

CEDIDAS

LA AMAZONA DE PUCÓN LLEGÓ A MANEJAR LAS RIENDAS EN LA MEDIALUNA DE RANCAGUA EN 2024, A PROPÓSITO 
DE UN EVENTO PROMOCIONAL EN EL QUE FUE SEGUNDA, JUNTO A JOSEFINA EASTON. 

numental “Gonzalo Vial Vial” 
de Rancagua, en donde la colle- 
ra Bello Easton fue segunda de 
un evento que insiste en refor- 
zar el quehacer tradicional del 
campochileno, al margen delas 
críticas que se dejan sentir en 
torno alaactividad corralera, 
pero que sus cultores defien- 
den, basados enel conocimien- 
to científico y médico que, en 
este caso, le está entregando la 
carrera de medicina veterinaria 
a esta crédito regional, quien 

pone en práctica, precisamen- 
te, con los propios caballos fa- 

TRADICIÓN 
Unrecuerdoindeleblequemar- 
cóaestacultora delcuidadoca- 
ballar chilenos surelacióncon 
sus abuelos, puesto que ellos 
“nunca me dijeron que por ser 
mujer no podía montar a caba- 
llo. Pormotivos dela vida dos de 
ellos ya partieron al cielo, pero 
sé que deben estar orgullosos 

de mí y me apoyan desde arri- 
ba”, redondeó con emociónes- 
taamazona puconina quesigue 
soñando conseguir desarrollan- 
do una carrera universitaria y 
también otra corralera que in- 
sisteen proyectarla para el “Chi- 
leno” por excelencia, el Cam- 
peonato Nacional de Rodeo, 
que año a año, en el mes de 
abril-se desarrolla en la Media- 
JunaMonumental “Gonzalo Vial 
Vial” dela capital de la Región 
de O'Higgins. as 

MUNICIPALIDAD DE PUCÓN 

    

  

  Pucón: ocupación 
hotelera superó 
el 80% en la 
temporada 
estival 

El incremento en la afluen- 
cia turística se vio reflejado 
enla población flotante de la 
comuna, que en temporada 
alta alcanzó un estimado de 
1.750.000 personas. A nivel 

regional, Sernatur Araucanía 
reportó una población flo- 
tante de 2.000.000 de perso- 
nas, lo que consolidó a Pucón 
como uno de los principales 
atractivos turísticos del sur 
de Chile. 
De acuerdo con esto, Caroli- 

na Ruiz, directora de la Direc- 

ción de Desarrollo Económi- 
co, Fomento y Turismo expli- 
có que “hoy podemos reafir- 
'mar que quienes vienen fue- 
ra de la región y del país se 
han reencantado con nues- 
tros destinos. Nos eligen por- 
que, sin duda, somos una co- 
muna con increíbles ofertas 
gastronómicas, hoteleras, 
termas y aventuras. Por eso 
fuimos y somos un imperdi- 
ble, durante las vacaciones 
de verano y también el resto 
delaño”. os   

En Loncoche presentan antecedentes por 
probables hechos delictuales en educación 
INVESTIGACIÓN. Tanto el alcalde de la comuna, Alexis Pineda, como los 
integrantes del Concejo Municipal sospechan de irregularidades en el Daem. 

urante esta semana, los 

D:*: dela comuna de 
Loncoche, liderados 

por el alcalde Alexis Pineda, se 
reunieron en la Fiscalía local 
para presentarlos anteceden- 
tes de los hallazgos encontra- 
dosporlos procesos de audito- 
ria interna del Departamento 
de Educación. 

Los primeros datos indican 
la probable comisión de he- 
chos delictuales; por lo tanto, 

deben ser definidos por el Mi- 
nisterio Público y el Juzgado 
de Garantía. 

PROBIDAD 

La primera autoridad comu- 
nal loncochense explicó que 
“estoy haciendoefectiva la res- 
ponsabilidad administrativa 
mediante el respectivo suma- 
rio administrativo, también de 

una auditoria interna que se 
realiza en el mismo Departa- 

mento, donde esperamos la 
próxima semana disponer de 
una auditoria externa sobre 
este”. 

La autoridad agregó que 
“Jo que hemos dichosiempre, 
nosotros asumimos este se- 

gundo periodo señalando que 
latransparencia, la probidad y 
la eficiencia del gasto público 
iban a ser tres pilares funda- 
mentales y así estamos traba- 
jando. Estamos cumpliendo la 

palabra, ya que estamos sien- 
do implacables frente a he- 
chos, a lo menos, que parez- 
can dudosos en materia de 
probidad”. 

Tanto los concejales, Víc- 
tor Véjar, como Adriana Quin- 
tana, José Soto, Alberto Velás- 
quez y Elba Matuz, participa- 
ron de este proceso que signi- 
ficólaentrega de antecedentes 
al Ministerio Público de Lon- 
coche. 

  
GENTILEZA: MUNICIPALIDAD DE LONCOCHE 

LLOS EDILES DELONCOCHE, LIDERADOS POR EL ALCALDE DE LA COMUNA, 
OFICIALIZARON LA PRESENTACIÓN EN LA FISCALÍA LOCAL.
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